

## 田原中学校天文台からの宇宙へ ★★「親子星空観察会」★★

- 中秋の名月を控えた9月15日土曜午後7時から、田原中学校天文台を会場に「親子星空観察会」を田原学校園地域協議会主催により実施しました。
- 田原中学校は、宇都宮市内小中学校のうち、唯一屋上に天文台とプラネタリウムが設置されている学校です。講師は、日頃から天文台を活用して活動している地域のボランティアグループ「河内星の子会」の皆様に御協力いただきました。
- 当日は、残念ながら小雨模様だったため望遠鏡からの星の観察はできませんでしたが、晴れていればドーム型の屋根を開き、螺旋階段を上り巨大望遠鏡「アストロ光学20cm屈折ED」から壮大な宇宙を観察することができます。本来ならば火星、木星、土星を観る絶好のチャンスだったけどとても残念でしたが、3班に分かれてのプラネタリウム、望遠鏡の説明、自然科学研究機構 国立天文台の4次元デジタル宇宙ビューワー「M i t a k a」のプロジェクター投影と解説は、星に囲まれながら宇宙の魅力を存分に体験できる貴重な経験を親子ですることができました。
- 田原中学校地域協議会では、通年活動として地域防犯パトロール・あいさつ標語募集・環境整備・ボランティア活動を積極的に生徒のために行ってきました。また、田原小・田原西小と共に田原学校園地域協議会として、生徒を主体とした「音楽祭」や、地域と共に考える「教育講演会」を毎年継続して実施しています。



巨大望遠鏡を覗いてみよう★



夕方～夜明けまで星の動き



宇宙の旅してみよう!!

### 【学校の声】

この立派な天文台は、本校の誇りでもあります。その天文台ですが、経年劣化が徐々に進む中、毎年、このような催しを含め、きちんと運用できているのは、河内星の子会、そして地域協議会の皆様のお陰です。また、この他にも、校内の緑化活動や地域ボランティアの橋渡しなど、地域協議会の皆様には、様々な方面でご協力いただいております。この場をお借りして、御礼申し上げます。

星空観察会は、定期的で開催していますので、ぜひご参加ください。

### 【地域協議会の声】

田原中学校の特色をいかに地域へ情報提供するかを地域協議会としても考えています。親子星空観察会や、音楽祭・教育講演会等を田原小・田原西小と共有し全生徒、児童に案内をしています。また、活動状況を地域へ回覧をし、地域の方が見学に来る事を歓迎します。あいさつ標語については、協議会内で精査して、毎年、学校表彰の時に協議会として表彰し、地域の公民館等に掲示しています。常に生徒のためには協議会として何ができるかと考えています。

### 【いいね!】

田原学校園地域協議会の行事を継続して積極的に行うことで、田原地域における地域協議会への理解が進み、地域ぐるみでの子育てに繋がっている。

3校が協力して実施していることで、個々の活動の更なる充実・推進に寄与している。

